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COMPTE RENDU 
 

Date : mercredi 31 mai 2023 

Présents :  
Membres élus de la commission Coopération décentralisée et jumelages : GALLARD Martine, DAVY Frédéric, DUPAS Olivier, MERCERON Thierry 
Association de jumelage de Beaupréau : BIOTEAU Dominique, HUMEAU Paul 
Association de jumelage Centre Mauges-Posesti : POINEL Bernard 
Association de jumelage St Philbert en Mauges-St Macaire en Mauges-La Renaudière: ALLAUME Jean-Paul, GABORIAU Jean-Marie 
Association de jumelage de Jallais : LAURENDEAU Christian 
 
Excusés : 
Association de jumelage Centre Mauges-Posesti : ROCHARD André-Marie, PRINET Anne-Marie 
Association de jumelage St Philbert en Mauges-St Macaire en Mauges-La Renaudière: BARRE Tristan 
Association de jumelage de Jallais : BIDET René 
Association d’Andrezé : ONILLON Marie 
 

Bilan de l’évènement Musicalies 

Pour effectuer le bilan nous avons échangé à partir des objectifs que nous nous étions fixés au moment de la préparation, c’est-à-dire :  

- favoriser l'interconnaissance des villes jumelées et vivre la citoyenneté Européenne, 
- renforcer l'implication des jeunes dans les relations des jumelages,  
- donner le goût aux jeunes de la mobilité Européenne, 
- faire connaitre les jumelages au niveau local en impliquant les associations sportives et culturelles, les enfants et les jeunes des établissements scolaires. 

 

La préparation de cette manifestation nous a pris du temps et s’est étalée sur plusieurs années. Même si tout n’est pas parfait, nous sommes plutôt 
satisfaits du déroulement de cette organisation inédite. 

Le week-end, comportait deux temps forts :  

1 - Le vendredi matin avec la rencontre des jeunes Français et Roumains. Il a été regretté que les jeunes Allemands n’aient pas pu participer. Les 
jeunes musiciens de Georgsmarienhütte arrivés de la veille au soir et ayant un programme chargé n’ont pas pu s’associer. Si des jeunes de Feldkirchen 
ou de Münsingen étaient venus, peut-être que cela aurait été possible ? Pas forcément car le déplacement se fait sur quelques jours seulement. Leur 
souhait est souvent d’aller à la mer ou faire des visites dans la région. L’organisation était différente pour les jeunes Roumains, présents sur une semaine. 
Il est nécessaire de considérer cette différence. 



Les échanges au cours de la matinée ont été riches. L’animation s’est déroulée en 3 temps : ce que l’on peut faire découvrir de notre pays, la paix en Europe, 
ce que l’on souhaite faire ensemble pour l’avenir. 

 

En reprenant les panneaux réalisés par les groupes de jeunes, j’ai relevé ces quelques mots en français. Je n’ai pas toujours pu décrypter la langue roumaine. 
Ce ne sont que quelques mots ou expressions qui résument les échanges riches entretenus tout au long de la matinée. Des adultes et jeunes s’étaient 
proposés pour assurer la traduction. 

Qu’attendez-vous de l’Europe ? 

 

Quels avantages peut vous offrir l’Europe ? 

 

 

 

 



Qu’est ce qui me plait dans mon pays et que je veux partager ? 

 

Nos souhaits pour l’avenir : 

 

 

Les difficultés :  

 



 

Les solutions : 

 

Une enquête de satisfaction a été complétée par la quarantaine de participants révélant largement la réussite de cette expérience d’échange entre jeunes. 

 

2 - La journée du samedi :  

Nous évaluons la participation de 500 à 600 personnes au cours de cette journée du samedi. 

Il a été rappelé que l’organisation de la journée du patrimoine en 2022 a été positive. Cette première étape a permis d’apprendre à se connaitre et de créer 
une connexion entre les comités de jumelage. 

L’objectif cité d’impliquer les associations sportives et culturelles n’est pas forcément atteint car cela peut être réalisé par l’intermédiaire des acteurs impliqués 
eux-mêmes dans ces associations qui assurent le lien et la mise en réseau. 

La participation des élèves de l’école de musique a été très intéressante. Elle permet de déplacer des enfants et leurs parents. L’école de musique de 
Beaupréau-en-Mauges comprenant 9 entités, sont amenées à jouer à plusieurs moments dans l’année notamment à cette période, rendant l’engagement 
plus compliqué. Il est souvent plus facile de faire se déplacer des jeunes et adultes d’une harmonie. Tout en sachant que l’école de musique est le vivier pour 
l’harmonie. 

Le programme musical a été très apprécié. Tout s’est bien enchainé selon les horaires prévus.  

Le professionnel de la sono, Nicolas PEAU, s’est très bien adapté malgré le vent. Il a su répondre aux besoins techniques souhaités. 

Jean-Paul ALLAUME assurait l’animation entre les groupes.  

Les stands des comités ont été visités. 

Restauration : les deux types de restauration ont été appréciés. Un troisième fournisseur pourrait être associé.  



Le site de la cour du collège Dom Sortais correspondait tout à fait aux besoins acoustiques. La cour clôturée assurait la sécurité des participants. 

Le matériel était tout à fait adapté. L’installation et le rangement se sont fait rapidement avec une équipe suffisante et efficace. 

Communication : Il manquait des banderoles à placer aux entrées de bourg et des flyers à déposer dans les commerces et boites aux lettres. Il a manqué 
les bannières décorant les rues de Beaupréau. La commande n’a pas été livrée à temps. 

Au moment des discours, les présidents des comités de jumelage auraient pu être présentés. 

Il est regretté que les jumelages Allemands de Feldkirchen et de Münsingen n’aient pas eu ou peu de participants. Pour Münsingen, une formation de 
saxophonistes devait venir. Mais le forfait de 2 ou 3 musiciens sur les 8, a rendu le projet impossible. Le chœur d’hommes Gallois ne pouvait pas participer 
car il manquait plusieurs personnes. De plus, le passeport est nécessaire maintenant. Et, la fanfare était engagée pour un concours. 

Les Allemands de Georgsmarienhütte étaient très contents de vivre cet évènement. 

Le jumelage de Posesti-Centre Mauges s’est préparé dès l’an dernier, lors du déplacement d’une délégation en Roumanie.  

 

Etat des dépenses pour la manifestation 

Dépenses 

Location sono  1 744,00 € 
Achat gobelets personnalisés à offrir  1 164,00 €  

Location site du collège et participation EDF/eau 100,00 € 

Cotisation maison de l’Europe d’Angers pour 
animation 

60,00 € 

Location photomaton avec 400 tirages 300,00 € 

Protection civile 0,00 € 

SACEM 0,00 €  

Apéro : 
Biscuits super U 
Rosé pamplemousse cave à vin 

 
24,96 € 

129,88 € 

Repas (5€) pour 250 personnes : 
Fouaces (123 pers) 
Frites (81 pers) 

 
615,00 € 
405,00 € 

Boisson (2,50 €) pour 216 personnes 540,00 € 
5 Drapeaux des pays et 3 guirlandes union 
européenne 

398,40 € 

 
Total au 6 juin 2023 

 
5 481,24 € 

 

A noter que nous avons dû renoncer avec regret à la subvention que l’OFAJ nous avait attribué quelques jours auparavant, puisqu’il n’y a pas la participation 
de jeunes Allemands de moins de 25 ans venant de Feldkirchen et de Münsingen. 



 

 

Quels sont les projets ? 

La fréquence des rencontres peut être un facteur favorable pour entretenir des liens plus facilement. Le jumelage St Philbert-en-Mauges/St Macaire en 
Mauges/La Renaudière avec Georgsmarienhütte organise une rencontre chaque année en alternant activité sportive ou musicale chez les uns ou les autres. 

Il est suggéré par le président du jumelage de Posesti, André-Marie, de se poser la question collectivement, de quels moyens pouvons-nous mettre en place 
pour assurer le rajeunissement de nos comités ? 

Les comités « Posesti-Centre Mauges » de part et d’autre connaissent un renouvellement et un rajeunissement de leurs membres, correspondant au défi 
qu’ils s’étaient fixé. Deux jeunes de moins de 25 ans vont intégrer le comité. De plus, cet échange s’adossait avec la rencontre inter lycées qui a lieu 
normalement tous les 2 ans. Les familles d’accueil qui recevaient les jeunes danseurs et musiciens ont été choisies pour qu’il y ait des jeunes correspondant 
aux mêmes âges, permettant ainsi d’impliquer des jeunes familles dans cet échange. 

Le jumelage de Beaupréau a connu également un renouvellement de ses membres à l’Assemblée Générale. Un projet d’olympiades donne l’envie de 
reprendre les échanges. Des olympiades entre les clubs sportifs à Pâques 2024 est en discussion avec le maire de Münsingen. 

Le maire de Münsingen et la secrétaire qui étaient présents ont proposé un projet pour l’été 2024. Un programme pour les 14-17 ans sous la forme d’un 
camp d’été (fin juillet-début aout) chantier sport-nature-gastronomie…. De 10 à 12 jeunes de Beaupréau-en-Mauges pourraient participer avec des 
Hongrois/Roumains. Prise en charge totale durant le séjour. 

Un déplacement de l'orchestre de l'école de musique "La Marmite à Roselyne" est programmé à Münsingen du 28 juillet au 04 août 2023. 

La jeune association Andrezé/Lauter prépare de nouveaux projets de rencontre. 

Le comité de Jallais/Feldkirchen se prépare à fêter ses 40 ans en 2024. Un accueil est envisagé lors du week-end de l’Ascension et un départ en Bavière 
au début du mois d’août. 

 

 

La contribution de chacun a permis la réussite de cet évènement tant attendu.  

Un grand merci à tous ! 

Nous nous donnons quelques mois pour mûrir de nouveaux projets.  

 


